

Vorwort

Am 18. Oktober 2004 verstarb Prof. Dr. Hans-Peter Müller, emeritierter Universitätsprofessor für Altes Testament und Religionsgeschichte an der Evangelisch-Theologischen Fakultät der Westfälischen Wilhelms-Universität Münster im Alter von 70 Jahren. Hans-Peter Müller gehörte zu den Gründern der Zeitschrift für Althebraistik und wirkte von 1988 bis 1998 als Redakteur. In der ZAH veröffentlichte er eine Anzahl wegweisender Beiträge, unter denen die Arbeiten zum althebräischen Verbal-system einen der Schwerpunkte bilden. Wir gedenken seiner in Ehrerbietung und Dankbarkeit. R.I.P.

Am 30. September 2005 verstarb Prof. Dr. Stanislav Segert, Professor of Near Eastern Languages and Cultures, Emeritus, an der University of California im Alter von 84 Jahren. Er gehörte zu dem Herausgeberkreis der ZAH. Unter der Fülle seiner Publikationen sei die Altaramäische Grammatik hervorgehoben, deren Anordnung das Grundgerüst für die grammatischen Dokumentationen der ZAH gab. Wir gedenken seiner in Ehrerbietung und Dankbarkeit. R.I.P.

In diesen Band sind die Beiträge von E. Jenni, M. Pietsch und I. Willi-Plein aufgenommen, die als Vorträge zur 35. Internationalen Ökumenischen Hebräischdozenten-Konferenz (IÖHK) in Hamburg vom 28.4. bis 1.5.2006 gehalten wurden.

Für den nächsten Jahrgang sind bibliographische Dokumentationen vorgesehen.

Bonn, im September 2007

Udo Rütterswörden